
AG du 28 mars 2024 sur l’année 2023

Présents : Valérie Couché, Nathalie Triaud, Isabelle Cantié, Sylvain Ferraro,
J-Paul Abadia, Garance Grebel, Laurence Pierson, Maxime Mauboulès, Marine Attencourt,
Pierre Besse, Nicole Besse, Stéphanie Cavaillès, Oriane Taupin, Chloé Moutin, Alain
Dupeyron, Claire Vicq, Bernadette Dubos, Renée Zehner, Sylvie Naigeon, Loïc Naigeon,
J-Noël Aubertot, Raed Chami, Pascale Raspaud, Paule Giraud, J-Jacques Marquès, Nigel
Parker

Présents par procuration : Martine Pérès, Martine Taillez, Isabel Ortuno, Elise Bousquet,
Diana Requillart, Camille Sangeux, Véro Despicq, Elisa Terrade, Prune Martin, Michèle
Lavedan, Claire Lepape, Hélène Pousset, Sandrine Spérandio

1) Présentation de l’association et objectifs

Rappel des 3 buts principaux:

- Soutenir économiquement des producteurs locaux.

- Créer du lien entre producteurs et consommateurs.

- Développer des évènements conviviaux contribuant à animer la vie sociale locale.

L’association fonctionne sans président, de façon collégiale.

En 2023, nous comptions 182 familles adhérentes

Nous avons un partenariat avec 27 producteurs : 5 AMAP et 22 producteurs en
commandes groupées sans engagement.

5 AMAPS :

Pierre et Nicole AMAP légumes de la Digue 41 adhérents

Jeanne et Simon AMAP Pain « le fournil des biquets » 23 adhérents en 2023

Bertrand AMAP œufs 39 adhérents

Alex AMAP pommes 80 adhérents

Camille AMAP produits laitiers Triolait 20 adhérents



2) Bilan moral

a) Organisation générale des marchés
Les quatre marchés de 2023 ont pu avoir lieu sur les quatre communes
habituelles.

Ils se sont bien déroulés. Les commandes étaient importantes et les producteurs
satisfaits.

° Mardi 21 Mars 2023 à Grépiac, organisé par Valérie dans l’ancienne salle
des fêtes du centre village. Il a été suivi par l’AG de l’association.

° Mardi 13 juin 2023 à Venerque, organisé par Dominique, Gabrielle et
Jean-Jacques. Un apéro partagé a eu lieu à partir de 19h30.

° Mardi 19 septembre 2023 au Vernet, place de l’église, organisé par
Nathalie. Un apéro partagé a eu lieu à partir de 19h30.

° Mardi 12 décembre 2023 à Lagardelle, place Verdun, organisé par Nicole.
Les barnums ont été installés devant le nouveau bâtiment associatif. Le lieu et les
éclairages ont rendu le marché très agréable.

Les stands occasionnels : secours catholique, association Rayons Vert et collecte
Restau du coeur.

Petit rappel :

Les marchés des producteurs du GdA sont ouverts à tous : en vente directe ou en
pré-commande pour les adhérents. Seuls les producteurs du GdA participent aux
marchés.

Pour les marchés, les adhérents qui commandent et qui ne peuvent pas venir le jour
du marché doivent organiser le paiement de leurs commandes à l’avance.

b) Nouveaux producteurs :

Rappel : un nouveau producteur ne pourra intégrer le GDA que si un référent
se porte volontaire.

Ré-intégration de Merlin Schwager comme producteur de produits à base de
chocolat. Nathalie est sa référente.

Nicolas Supéry devient producteur du GDA pour ses délicieux champignons. Dorine
est sa référente.



c) Vente ponctuelle

Nous avons accueilli Gemma lors du marché du Vernet, elle est venue nous
faire goûter les sorbets qu’elle prépare à partir des fruits et légumes qu’elle
cultive.
Sylvain a pris contact avec elle. Il va organiser une visite de sa ferme.

d) Actus des producteurs

-Anne-Marie Péan informe le GDA qu’elle prend sa retraite et donc qu’elle ne
nous livrera plus son sel de Noirmoutiers.

-Jeanne et Simon ont informé le GDA de leur désir d’arrêter l’amap des
biquets fin décembre 2023. Leur vente locale leur permet de passer à une nouvelle
étape, d’autant que la vente en amap avait beaucoup diminué. Tous les mangeurs
de pain les remercient de les avoir régalés pendant tant d’années. Jeanne et Simon
continuent à vendre leur excellente farine au GDA.

-Patricia de Cameline ( tisanes et cosmétiques) a eu de gros problèmes de
douleur au dos. Elle ne pouvait plus assurer le travail nécessaire pour maintenir son
activité. Des adhérents du GDA ont travaillé pendant un week-end au désherbage
de ses parcelles qui ont pu produire plus facilement.

D’autre part, le GDA a organisé ( avec l’aide de Sandrine de Paréis Circus) une
grande vente de ses produits en début d’année pour lui permettre d’avoir de la
trésorerie alors qu’elle était immobilisée.

-Vincent ( agneaux) a eu de gros problème de trésorerie suite à la sécheresse
qui l’a obligé à acheter du foin pour maintenir ses bêtes en vie puis à devoir vendre
une partie du troupeau avant la croissance complète des animaux.

Le GDA lui a fait don de 3000 € pour lui permettre de payer ses créances.

- Victor n’a pas participé aux marchés GDA depuis mars 2022.Il semble ne
plus être intéressé par l’appartenance au GDA, sa référente n’a pas de réponse de
sa part, le CA décide de ne plus le considérer comme producteur GDA.

e)Tour de table des producteurs

Seul 2 producteurs étaient présents, Pierre Besse et Nigel Parker

Pierre a expliqué qu’avec l'âge ils avaient décidé avec Nicole de diminuer leur
production et de ne livrer que la moitié des paniers par rapport aux autres années.

Nigel est en pleine préparation des plants et mettra bientôt à disposition les tableaux
de commande



f) Solidarité

● Panier solidaire : depuis décembre 2019, nous avons mis en place un panier
solidaire pour les Restos du cœur.

L’idée est de récolter lors des marchés, des produits proposés par les producteurs,
qui peuvent facilement se conserver. Exclus la viande fraîche, poissons frais, alcool.
Nicole dépose les produits aux Restos du cœur d’Auterive qui les distribuent.

En décembre 2023, le CA a proposé de leur allouer la somme de 350 euros à
l’occasion du marché de Lagardelle et de leur demander quels types de produits ils
voulaient. Le GdA s’est occupé des commandes aux producteurs. Une table pour les
dons le jour du marché a été installée en plus. qui a permis de recueillir environ 150
€ de produits supplémentaires

. Cagnotte solidaire du GdA

Rappel 2023 : Proposition d’une cagnotte mise à disposition d’une famille( choisie
par CCAS) à dépenser chez les producteurs du GDA. …Pour pérenniser cette
cagnotte et ce panier solidaire, 2 volontaires seront nécessaires….

Faute de bénévole, la cagnotte solidaire n’a pas été mise en place

Vert Soleil : l’association continue à donner à cet association caritative les
produits amap que les adhérents ne récupèrent pas essentiellement pendant
les congés scolaires

g) Activités du GdA

- La fête des 10 ans

En septembre 2022, le CA avait lancé la création du comité d’organisation de la fête
des 10 ans du GDA le 10 juin 2023.

La commission a travaillé à l'organisation d’animation pour le jour J ( Conférence,
jeux , musiques,....)

D’autre part, elle a organisé un repas en faisant appel aux productions d’un
maximum de nos producteurs.

La fête a eu lieu chez Nigel et Renée qui ont gentiment mis leur lieu de vie à
disposition du GDA.

La fête était très réussie, encore merci à tous les bénévoles.



- Nettoyage et aménagement du hangar

Beaucoup de bénévoles sont venus faire un grand nettoyage du hangar. Merci à
eux.

Plusieurs bénévoles ont ensuite construit un coin repos-discussion au fond du
hangar et fabriqué un support tableau d’affichage.

Le coin a servi à des réunions, comme l’AG de l’AMAP TrioLait (mais peu encore) .

Ce serait bien de proposer des choses à faire dans ce lieu.

- L’apéro des référents

Un apéro réunissant la plupart des référents a eu lieu en octobre.

La proposition d’Oriane sur la gestion des référents lors des marchés a été
appliquée en décembre, elle assouplit le travail des référents.

Autre idée proposée en 2023 : faire un trombinoscope des producteurs

- Forum des association de Lagardelle

Notre association a participé au forum de septembre à Lagardelle.

Si des adhérents sont volontaires, il est possible de participer aux forums d’autres
villages alentour (à condition d’avoir déjà assez de volontaires pour Lagardelle où
seule Nicole a participé)

Le rapport moral est approuvé à l’unanimité



3) Bilan financier

RECETTES DEPENSES

Adhésions Total 3264,00 € Frais d'hébergement du site du GDA 79,06 €

dont Virements : 1909 € Cotisation Adispo Asso Classic (tenue
de compte… 6,50€/mois)

78,96 €

Chèques : 1145 € Dépenses pour les différents marchés
et AG (biscuits, Pizzas ; Boissons :
Vin, jus pomme, bières…)

90,50 €

Espèces : 210 € Aide solidaire pour Vincent Mervoyer
(producteur d'agneau)

3000,00€

Recettes fête des 10 ans 1979,00 € Dépenses pour fête des 10 ans 2 894,14 €

Versement sur compte Banque
Postale du contenu en espèces
du "fonds de caisse" restant

85,00 €
Second envoi recommandé pour
résiliation de Free mobile

5,75 €

Achats du GDA pour les restos du
cœur (marché de Noël)

370,20 €

Achat barnums à Sandrine Brault 350,00 €

Remerciements à différentes équipes
(municipales, communauté de
communes) pour leur aide à
l'installation des marchés

70,00€

Cotisation assurance (MAIF) pour
année 2024

421,42 €

5 328,00€ 7 360,03 €

Résultat : - 2 032,03 €

Espèces (fonds de caisse) au 31/12/2023 : 0 € Le CA a pris la décision de ne plus
conserver d’espèces.

Solde compte B. P. au 31/12/2023 : 7 697,99 €

Le bilan financier est approuvé à l’unanimité



4) Adhésion

→ Proposition : Maintien d’un montant d’adhésion libre avec un minimum de 10
euros minimum de cotisation pour 2025 (le but est d’avoir un solde positif destiné au
fond de réserve pour actions solidaires du GdA)

L’appel à cotisation a été effectué en début d’année 2024, au lieu de fin mars après
l’AG, proposition de continuer en 2025

Rappel : l’adhésion se fait sur l’année civile (du 1er janvier au 31 décembre) et pas
sur l’année scolaire.

Le montant de l’adhésion à 10 € pour 2024 est approuvé à l’unanimité

Ajout d’un choix obligatoire de participation à la vie de l’association dans le bulletin
papier et en ligne => tous les adhérents devaient le remplir, peu d’effets notables

Le CA devait travailler une liste de tâches mais n’a pas eu le temps.
Idées proposées en AG :
- rangement et nettoyage régulier du hangar, casiers à pain, frigo…
- aide pour les marchés : imprimer et/ou distribuer les affiches, aider à l’arrivée des
producteurs et/ou au départ…
- aller rendre visite à un producteur
- relancer une commission producteurs pour l’organisation des marchés
- préparer un trombinoscope des producteurs, mettre leur fiche à jour
- travailler sur la cagnotte solidaire
- proposer des activités sous le hangar ou ailleurs, pour rencontre et partage entre
adhérents

5) Renouvellement du CA

Marine Attancourt est volontaire pour rejoindre l’équipe, au moins pendant quelques
mois
Bertrand, trop occupé, préfère renoncer à être membre du CA
Isabelle, Julie, Nathalie, Nicole, Jean-Paul, Sylvain et Valérie reste au CA

Le nouveau CA est approuvé à l’unanimité

Jean-Paul reste trésorier et Nicole trésorière adjointe, merci à eux

6) Perspectives 2024 :

- trombinoscope des producteurs ou article de présentation => si des
volontaires se manifestent, il faudra voir avec chaque référent

- Nombreux problèmes de réception des messages de l’association : utilisation
de l’outil framalistes sur les AMAP oeufs, triolait et pain, semble faire ses



preuves, bascule des autres listes prévue (producteurs, référents, pommes…)
Rappel de l’existence d’un abonnement aux nouvelles publications du site; Un
message sera envoyé aux adhérents

- sondage boisson lactée : une vingtaine de personnes ont répondu qu’elles
seraient intéressées et une vingtaine qu’elles ne l’étaient pas
2 personnes sont motivées pour suivre le sujet : Renée et Chloé, elles vont
prendre contact avec Johanna la productrice

- création logo GDA. des propositions ont été envoyés par des adhérents
Il n’y avait pas de consignes pour ne pas brimer la créativité
Les discussions en AG prouvent qu’il faut des consignes🙂
- afficher le nom de l’asso
- prévoir 2 formats ; un petit (pour les affiches où le GdA est partenaire) et un
plus gros
- avec des couleurs qui claquent
- représentatif de ce qu’est le GdA donc produits locaux, solidarité…
Jean-Noël et Marine vont monter un atelier pour travailler sur ce projet de
logo

- Planning des marchés : les dates et lieux ont été décidés en janvier pour
l’année 2024 afin de fidéliser les participants
- Mardi 19 mars 2024 à Grépiac
- Mardi 11 juin 2024 à Venerque
- Mardi 17 septembre 2024 au Vernet
- Mardi 10 décembre 2024 à Lagardelle

L’AG s’est conclue par un apéro partagé très festif, merci à tous !


